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Итак, поведёт партию СР 
– ЗА ПРАВДУ федеральная 
«четверка» во главе с предсе-
дателем партии Сергеем Ми-
роновым. Сергей Михайлович 
в своём программном высту-
плении поставил однопартий-
цам задачу занять на выборах 
в Госдуму как минимум второе 
место среди всех политиче-
ских партий России и подчер-
кнул: «Сейчас граждане ждут 
от власти справедливых реше-
ний и законов, и такие инициа-
тивы готова предложить толь-
ко наша партия!»

Также в составе партийного 
списка были выдвинуты кан-
дидаты по территориальным 
группам. В группу «Архангель-
ская область – Республика 
Коми – Ямало-Ненецкий авто-
номный округ – Ненецкий ав-
тономный округ» вошли следу-
ющие кандидаты:

Ирина ЧИРКОВА – член Цен-
трального Совета партии, де-
путат Государственной Думы 
VII созыва, председатель Со-
вета РО партии в Архангель-
ской области;

 Татьяна САЛАДИНА – депу-
тат Государственного Совета 
Республики Коми, председа-
тель Совета РО партии в Коми;

Олег ЧЕРНЕНКО – вице-спи-
кер Архангельской городской 
Думы;

Максим ЛАЗАРЕВ – депутат 
Заксобрания Ямало-Ненецко-
го автономного округа, пред-
седатель Совета РО партии в 
ЯНАО;

Наталья ЛЫСАКОВА – де-
путат Заксобрания Ненецкого 
автономного округа, предсе-
датель Совета РО партии в 
НАО;

Александр СТЕПАНОВ –
председатель Совета депута-
тов города Котласа в Архан-
гельской области;

Дмитрий БЕЛЯЕВ – депутат 
Совета депутатов города Сык-
тывкара в Республике Коми;

Николай ПАРХОМЕНКО – ли-

ПАРТИЯ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ

дер движения «Молодежь СР» 
в Архангельской области.

Также Всероссийский 
Съезд СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ – ЗА ПРАВДУ выдвинул 
кандидатов в депутаты Госу-
дарственной Думы по одно-
мандатным избирательным 
округам.

По одномандатным округам 
на территории Архангельской 
области выдвинуты:

– Архангельский избира-
тельный округ № 72 (север-
ная часть Архангельска, Се-
веродвинск и западная часть 
региона) – ЧЕРНЕНКО Олег 
Витальевич, заместитель 
председателя Архангельской 
городской Думы, депутат че-

26 июня в Подмосковье состоялся XI Съезд Социалистической полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ, где 
была принята предвыборная программа, с которой партия пойдёт на вы-
боры в Государственную Думу, и выдвинуты кандидаты в депутаты Госду-
мы VIII созыва. Председательствующим Съезда был единогласно избран 
Сергей Миронов, секретарём – Ирина Чиркова.

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» внесла в Госдуму за-
конопроект, который предла-
гает ввести специальный налог 
на сверхбогатство: престиж-
ные иномарки, яхты, частные 
самолеты, дорогостоящую не-
движимость – элитные кварти-
ры, виллы и особняки, крупные 
земельные участки. По наше-
му предложению: чем дороже 
объект налогообложения – тем 
выше ставка. Для имущества, 
которое стоит больше 150 млн 
рублей, она составит 3% (сей-
час «максимум» составляет 2% 
для коммерческой недвижи-
мости и объектов стоимостью 
свыше 300 млн рублей).

Узнав из СМИ о негативной 
реакции правительственной 
комиссии по законодательной 
деятельности на нашу инициа-
тиву, мы рассчитывали обнару-
жить в документе развернутую 
критику законопроекта, аргу-
ментацию на уровне федераль-
ного правительства. Увы, рас-
четы не оправдались. Кроме 
уже упомянутых в прессе ссы-
лок на недопустимость двой-
ного налогообложения, там нет 
ничего. Собственно и эта ссыл-
ка – ничто, отписка, пустота.

Согласно Налоговому кодек-
су РФ запрет повторного нало-
гообложения распространяется 

лишь на доходы, полученные за 
пределами РФ при внешнетор-
говых отношениях, и применя-
ется строго в отношении опре-
деленных налогов – на прибыль 
и на имущество организаций. 
То есть это касается конкретных 
случаев – когда фирме нужно 
платить налог либо за рубежом, 
либо в России.

Попытка привязать «двой-
ное налогообложение» к нало-
гу на роскошь – это блеф, ба-
нальная отмазка, не имеющая 
под собой никакой логики! А 
разве не правительство устро-
ило двойное налогообложение 
автомобилистам, когда ввело 
акцизы на нефтепродукты и 
оставило транспортный налог, 
хотя обещало его отменить? 
И почему же, когда фракция 
«СР» предлагает отказаться от 
транспортного налога, кабмин 
неизменно выступает против?

Как заявил Сергей Миронов, 
отказ правительства поддер-
жать законопроект «СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ» о налоге на 
роскошь является лицемерной 
и неуклюжей попыткой либера-
лов из финансово-экономиче-
ского блока руководства страны 
защитить интересы олигархов.

Инициатива СР будет рас-
смотрена уже новым составом 
Госдумы.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: ЧИНОВНИКИ 
ПОМОГАЮТ ОЛИГАРХАМ
ОТБИТЬСЯ ОТ НАЛОГА НА «БАРСТВО»

В Госдуму поступил официальный отзыв прави-
тельства на законопроект, предусматривающий 
внесение изменений в Налоговый кодекс РФ в части 
введения налога на объекты роскоши.

зывов, председатель Совета 
РО партии в Архангельской 
области.

Прошли процедуры выдви-
жения от партии и по главным 
выборам в Поморье. Совет Ар-
хангельского регионального от-
деления партии «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ» выдвинул кандидатов 
в депутаты Архангельского об-
ластного Собрания депутатов 
на дополнительные выборы.

По одномандатным округам 
выдвинуты:

Избирательный округ №3 
(Архангельск, округа Майская 
Горка и Варавино-Фактория)

– ЧЕРНЕНКО Олег Виталье-
вич, заместитель председате-

тырёх созывов Гордумы Ар-
хангельска, член Бюро Совета 
регионального отделения пар-
тии в Архангельской области;

– Котласский избиратель-
ный округ № 73 (южная часть 
Архангельска, Новодвинск 
и восточная часть региона, 
включая Котлас и Коряжму) 
– ЧИРКОВА Ирина Алексан-
дровна, член Центрального 
Совета партии, депутат Госу-
дарственной Думы VI и VII со-

ля Архангельской городской 
Думы, член Бюро Совета реги-
онального отделения партии в 
Архангельской области;

Избирательный округ №13 
(Новодвинск и часть Примор-
ского района)

– ПОПОВ Иван Леонидович, 
генеральный директор ООО 
«Новодвинские перевозки», 
член Совета регионального 
отделения партии в Архан-
гельской области.

ВАКЦИНАЦИИ – ДА,
ПРИНУЖДЕНИЮ – НЕТ!

Если сначала еще можно 
было шутить на тему «кто не 
будет покупать лотерейные 
билеты – отключим газ», то 
теперь становится не до шу-
ток. Похоже, власти перехо-
дят к концепции «Колхоз – 

дело добровольное! Хочешь 
– вступай, не хочешь – рас-
стреляем». Не сразу, конеч-
но: сначала лишим работы, 
доступа к медицине, проезда 
в транспорте и места в ре-

Поступают новые сводки с вакционных фронтов. Да, ситуация 
все больше напоминает гражданскую войну, объявленную вакци-
наторами населению страны (разумеется, ради его же собствен-
ного блага). Вот и Роспотребнадзор Архангельской области ввёл 
обязательную вакцинацию (пока для отдельных отраслей) и воз-
ложил ответственность на работодателей «принудительно-ласка-
тельно» вакцинировать подчинённых до конца лета. Что за этим 
последует для несогласных? Репрессии?!

(Продолжение на стр.4)
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Министерство природных ресурсов 
Архангельской области опубликовало 
проект новой территориальной схемы 
по обращению с отходами в нашем ре-
гионе. Прошлая терсхема была принята 
в 2017 году еще при губернаторе Орлове 
и ежегодно корректировалась, однако 
изначально не была одобрена большин-
ством населения, поэтому об эффектив-
ности стартовавшей в 2020 году «мусор-
ной реформы» говорить не приходилось. 
Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в областном Собрании депутатов на-
правляла почти два десятка весомых 
возражений. Однако крайний вариант 
терсхемы был продавлен в 2019 году, а 
все претензии неравнодушных граждан 
сотнями были выкинуты в корзину...

Как считает депутат Государственной 
Думы Ирина Чиркова, сейчас, при про-
хождении юридической процедуры при-
нятия новой терсхемы, главным спорным 
вопросом при общественном обсуждении 
документа будет вопрос размещения на 

территории области опорных объектов по 
обращению с отходами. Особенно – объ-
екта для агломерации Архангельск-Севе-
родвинск-Новодвинск.

Все прекрасно помнят, какой протест 
вызвало предложение правительства Ор-
лова разместить опорный объект с межмуни-
ципальным полигоном на 30-м километре 
М8. Протест не только жителей Катунино 
и близлежащих поселений Приморского 
района, но и всех здравомыслящих жите-
лей области: предлагать размещать ги-
гантский мусорный полигон вблизи озер, 
санаторной зоны и дачных кооперативов 
было большой ошибкой.

– Я сама неоднократно участвовала во 
встречах с населением, организуемых чи-
новниками Приморской райадминистра-
ции, командой экс-чиновника Фоменко, 
Общественной палаты, – рассказывает де-
путат Чиркова. – И всегда граждане демон-
стрировали категоричное и справедливое 
неприятие губительных для экологии пла-
нов по 30-му километру...

Новый проект терсхемы от нового Пра-

вительства, как видно из документа, вновь 
предлагает разместить опорный объект 
для агломерации на 30-м километре М8.

То ли чиновники скоротечно забыли не-
давний печальный опыт, то ли недооцени-
вают опасность повторения многотысяч-
ных митингов. Фигурирование объекта с 
мусорным полигоном на «прежнем» месте 
может стать триггером для очередной кон-
фронтации власти с экоактивной и нерав-
нодушной частью населения. Наш регион 
сейчас трудно, неуклюже, но все же пере-
запускает систему обращения с отходами. 
И сейчас будет политически и социаль-
но-психологически неправильно наступать 
на те же грабли...

Если Правительство Архангельской об-
ласти все-таки видит опорный объект для 
агломерации на 30-м км трассы М8, то 
объект этот должен быть БЕСПОЛИГОН-
НЫМ. Для этого необходимо применить 
самые современные методики обработки 
отходов с самыми современными техно-
логиями. Таковые в России есть, и в случае 
такого решения нужно будет проявить чу-

деса инвестиционной дипломатии, чтобы 
подобный проект реализовать у нас. Толь-
ко так возможно избежать порождения но-
вого народного гнева.

– И, конечно, второй большой вопрос, 
который должна решать новая терсхема, – 
это разворачивание системы сортировки 
отходов, – подводит итог Ирина Чиркова. 
– Причем сортировка должна быть при-
ближена к местам сбора отходов: только 
так можно уменьшить объемы отходов, 
перевозимых на полигоны. Ведь почти 70 
процентов от тарифа составляют транс-
портные расходы. Как будет выстроена 
«приближенная сортировка» в нашей об-
ласти, обязана продемонстрировать новая 
территориальная схема. Это должно стать 
и приоритетом регоператора в его работе, 
кто бы им ни был...

Всем неравнодушным гражданам пред-
лагаем изучить проект территориальной 
схемы обращения с отходами и обязатель-
но направить свои замечания и предложе-
ния в адрес Минприроды Архангельской 
области.

ТЕРСХЕМА КАК ИНДИКАТОР НАРОДНОГО ДОВЕРИЯ

Проблемы со строительными 
объектами в Ненецком округе 
начались не сегодня. При гу-
бернаторе Бутове был заложен 
новый корпус ПТУ-24. Строи-
тельство данного объекта в на-
стоящее время не предусмотре-
но бюджетом. Сваи стоят 20 лет. 

При губернаторе Федорове 
планировалось ввести в жизнь 
несколько мега-проектов, са-
мые известные из них – дорога 
на Тельвиску и Рыбозавод. Ни 
тот, ни другой не реализованы. 
Сотни миллионов рублей потра-
чены в никуда.

С приходом Кошина и пере-
дачи полномочий по строитель-
ству и ЖКХ в округ, казалось 
бы, лёд тронулся. Но не тут-то 
было. Целенаправленно было 
обанкрочено СМУ. На остатках 
его баз создан ЗСК «Заполя-
рье» – сегодня это тоже банкрот. 
Широко был разрекламирован 
будущий Молодёжный Центр в 
районе Морпорта. И что? При-
шлось стройку продолжить при 
следующем губернаторе Цы-
бульском, но она не завершена 
до сих пор. 

Государственный контракт на 
завершение строительства зда-
ния «Молодежного центра» был 
заключен в 2018 году ценой в 256 
млн рублей. Подрядчик – ООО 
«Версо-М». По контракту объект 
должен быть сдан 30.10.2020, 
но свои обязательства подряд-
чик не исполнил. В апреле 2021-
го госконтракт с ООО «Версо-М» 
расторгнут в одностороннем по-
рядке, начались судебные тяж-
бы. Дальнейшая судьба стройки 
пока не известна.

В Нарьян-Маре имеются и 
другие «замороженные» долго-
строи. Еще одно «детище» Иго-
ря Викторовича – физкультур-
но-оздоровительный комплекс 
на ул. Авиаторов – брошено на 
уровне вбитых свай, хотя по 
контракту, заключенному меж-
ду Унитарной некоммерческой 
организацией «Фонд социаль-
но-экономических программ 
Ненецкого автономного округа» 
и подрядчиком ООО «ПЕЧЕРА 
ДЕВЕЛОПМЕН», работы ценою 
в 1 млрд рублей должны быть 
завершены к ноябрю 2019-го. 
Спонсором строительства вы-
ступало ООО «ЛУКОЙЛ-Коми», 
которое от своих обязательств 

по неизвестным причинам отка-
залось.

В 2018-2019 годах, при но-
вом губернаторе Цыбульском, 
в округе вроде как начался оче-
редной бум строительства. 
Каковы его результаты на се-
годняшний день? Информацию 
запросила депутат Госдумы 
Ирина Чиркова – и вот новые 
«мазки» к общей картине.   

Обещанный ясли-сад в На-
рьян-Маре подрядчик ООО 
«Версо-М» за 108 млн рублей 
должен был сдать в ноябре 2020 
года. Объекта нет, зато есть про-
цедура расторжения контракта и 
судебный спор, в котором заказ-
чик КУ НАО «ЦСЗ» ходатайствует 
о возврате аванса и взыскании 
неустойки. 

То же «Версо» строит шко-
лу на 860 мест в поселке Иска-
телей. Контракт на работы по 
разработке проектной докумен-
тации и строительству объекта 
по заказу КУ НАО «ЦСЗ» дол-
жен быть выполнен к 2024 году. 
Стоимость работ – почти 2 млрд 
рублей. Об исполнении графика 
пока говорят с осторожностью. 

По природно-техническим 
причинам «завис» капитальный 
ремонт моста через речку Ле-
созаводская курья. Госконтракт 
стоимостью более 320 млн с ООО 
«СМК-строй» заключен в мае 
2019-го со сроком завершения 
работ – до 31 октября 2021 года. 
Срыв графика явно будет, по-
скольку в декабре 2019 года при 
устройстве временного моста 
произошел сдвиг насыпи вре-
менного объезда. Работы были 
приостановлены, потребовалось 
внесение изменений в проект-
ную документацию. ПСД была 
откорректирована подрядчиком 
за свой счет, причем удорожание 
работ составило 96 млн рублей. 
Когда реально объект будет сдан, 
пока никому не понято. 

По мнению депутата Ирины 
Чирковой, из приведенных «кар-
тинок» видно, что со строитель-
ством в Ненецком округе ситуа-
ция, мягко говоря, нерадужная. 
Понятно, что в приоритете вла-
стей строительство дороги на 
Усинск, но школы, дома, детсады 
и просто мосты – объекты не ме-
нее важные, поскольку влияют на 
качество жизни людей в округе. 

ГОРЕ-СТРОИТЕЛЬСТВО В НАО: 
ПЛАНЫ И РЕАЛЬНОСТЬ  

Член Комитета Госдумы по 
транспорту и строительству 
Ирина Чиркова посетила село 
Холмогоры, где вместе с де-
путатами районного Собрания 
Татьяной Барабаш и Виктором 
Мельниковым встретилась с 
жильцами полуаварийных «но-
востроек». 

Четыре кирпичных двух-
этажных дома на улице Ло-
моносова были построены в 
2015-2016 годах индивидуаль-
ным предпринимателем О.Ю. 
Рашевым и поквартирно про-
даны муниципальному об-
разованию. Местные власти 
заселили сюда жильцов из 
аварийных домов в рамках 
федеральной программы по 
переселению. Тогда еще для 
приобретения жилья законом 
не предусматривалась обяза-
тельная госэкспертиза проек-
тов…

Радость новоселья жильцы 
испытывали недолго – вско-
ре они почувствовали на себе 
плохое качество построек: на-
ружные стены промерзают и 
покрылись плесенью, цоколь 
трещинами отошел от дома, 
фундамент без утепления, 
вентиляция не рабочая. 

Первый, уже почти разва-
лившийся дом расселили. По 
второму в начале лета сюда 
приезжал губернатор и по-
ставил задачу тоже расселить 
в течение месяца (правда, 
произойдет это в связи с бю-
рократической нерасторопно-
стью чиновников, скорее все-
го, не раньше сентября). 

Самая тяжелая ситуация – с 
последними домами, №64/1 и 
64/2. Недавнее решение Ар-
битражного суда Архангель-

ской области по иску сельской 
администрации гласит: обя-
зать ИП Рашева в течение 8 
месяцев привести проданные 
квартиры и общедомовое иму-
щество в нормативный вид. 

Все в Холмогорах пони-
мают: ИП – почти банкрот, 
никаких ремонтных работ он 
проводить не будет, и жиль-
цам придется мерзнуть и му-
читься еще следующую зиму. 
Местные чиновники разводят 
руками – мол, будем ждать 
установленный судом срок, а 
потом начнем думать, как дей-
ствовать дальше. 

Ирина Чиркова призвала 
районную Администрацию 
искать юридические пути 
оказания помощи жильцам 
злополучных домов на ул. Ло-
моносова уже сейчас, в из-
девательских условиях здесь 
живут и малолетние дети, и 
инвалиды, и старики. Также 
депутат направила запросы в 
адрес Правительства региона 
для ускорения процедуры пе-
реселения граждан.  

        
Кстати, жильцы домов на 

ул. Ломоносова пожаловались 
Ирине Чирковой на провалив-
шийся колодец во дворе. Ком-
мунальщики и чиновники на 
жалобы людей не обращали 
внимания, поэтому люди были 
вынуждены самостоятельно 
закрыть провал подручными 
средствами – все-таки здесь 
бегают дети! Депутат Чиркова 
тут же пристыдила за такое от-
ношение к людям руководство 
райадминистрации – и уже 
к утру на месте аварии была 
произведена отсыпка и уста-
новлен новый люк. Вот она, 
сила депутатского «пендаля»!   

АВАРИЙНЫЕ НОВОСТРОЙКИ 
ХОЛМОГОР

Татьяна АНТИПИНА

Комментирует Олег БРЕСКА-
ЛЕНКО, заместитель директора 
ООО «ОПОРА», помощник депу-
тата Ирины Чирковой по Ненец-
кому округу:

– Для небольшого Нарьян-Ма-
ра такое количество недостроев 
– это перебор. Достраивать «за 
кого-то» всегда сложнее и хлопот-
нее, но это нужно делать. Люди 
ждут ясли-сад, хотят заниматься 
спортом в новом ФОКе, лесоза-
водской мост просто необходим. 
Моё видение такое: необходимо 
создать рабочую группу по ка-
ждому объекту и провести оценку 
фактически выполненных объё-
мов, сопоставить с имеющимся 
проектом. Это позволит нам уви-
деть порядок цифр, необходимых 
для завершения строительства. 
Процедура не быстрая, но эф-
фективная – её надо оперативно 
запускать. Сами себя долгострои 
не достроят, люди ждут! 

Молодежный центр так и не достроен
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В электронном фонде 
правовых документов най-
ти соответствующее поста-
новление Правительства 
Архангельской области не 
составило труда – оно дати-
ровано 11 февраля 2021 года 
N 65-пп и называется «Об 
утверждении региональной 
программы газификации жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства, промышленных и иных 
организаций в Архангельской 
области на 2021 – 2025 годы».

В паспорте программы заяв-
лен общий объем финансиро-
вания на 2021-2025 годы – он 
составит более 7 миллиардов 
рублей, в том числе:

– средства ПАО «Газпром» – 
3844,6 млн рублей;

– средства специальной 
надбавки к тарифу на транс-
портировку газа по газораспре-
делительным сетям газорас-
пределительных организаций 
– 400 млн рублей;

– средства организаций – 
2535 млн рублей;

– средства населения (!) – 
266,5 млн рублей.

Ни федеральных, ни област-
ных, ни муниципальных бюд-
жетных затрат на реализацию 
программы не заложено.

Указаны и ожидаемые ре-
зультаты программы на 5 лет:

– уровень газификации на-
селения природным газом – 30 
процентов;

– количество газифициро-
ванных природным газом насе-
ленных пунктов – 14;

– количество газифициро-
ванных природным газом квар-
тир (домовладений) – 5000.

В сведениях о потенциаль-
ных потребителях сказано, что 
действие регпрограммы на-
правлено на предоставление 
технической возможности га-
зификации населения (около 
110 тыс. человек), коммуналь-
но-бытовых и промышленных 
потребителей (около 80 ед.), 
расположенных более чем в 
80 населенных пунктах Виле-
годского округа, Вельского, 
Холмогорского и Приморского 
районов, городах Архангель-
ске, Новодвинске, Северодвин-
ске, Няндоме, Сольвычегодске, 
Котласе, Коряжме, Вельске, 
поселках Савинский и Кулой, и 
расширение сферы использо-
вания природного газа.

Теперь попробуем разо-
браться в истинных задачах 
программы, где социальная 
направленность – газификация 
населения – сведена к миниму-
му (5 тысяч квартир/домовла-
дений за 5 лет за счет собствен-
ников). Учитывая, что сейчас 
природный газ есть в 68 тысячах 
домовладений, планируемый 
темп прироста не впечатляет – 
и это при заявленной на феде-
ральном уровне всеобщей и до-
ступной газификации! А тут пока 
все за счёт самих физлиц (сто-
имость подключения заявителя 
при технической возможности 
сейчас составляет более 50 ты-
сяч рублей). Надеемся, данная 
программа будет в ближайшее 
время корректироваться в связи 
с федеральными задачами.

И наконец последняя несты-
ковка. В Генеральной схеме 
указано, что проектной органи-
зацией АО «Газпром промгаз» 

ГАЗИФИКАЦИЯ И МЕТАНОЛОВЫЙ
ЗАВОД: КТО ЛУКАВИТ?

(Продолжение. 
Начало на стр.1)

По обращениям жителей Устьянского района, интересующихся возможностями газификации своих 
домов, депутат Госдумы Ирина Чиркова получила не слишком оптимистичный ответ из Правительства 
Архангельской области: по утвержденной программе газификация Устьян до 2025 года не запланиро-
вана. А что же тогда запланировано? Тем более что недавно во исполнение апрельского послания Пре-
зидента был принят федеральный закон о бесплатной газификации жилфонда на территории страны.

выполнена оценка перспек-
тивного суммарного объема 
потребления природного газа 
в Архангельской области: она 
составит 5,5 млрд куб. м в год, 
в том числе 3,9 млрд куб. м в 
год – потребность в природ-
ном газе восьми крупнейших 
промышленных потребителей. 
Далее перечислены эти 8 су-
перпотребителей – это Архан-
гельский ЦБК, АО «ПО «Сев-
маш», АО «ЦС «Звездочка», 
Северодвинская ТЭЦ-1, Савин-
ский цементный завод, заводы 
по производству метанола и 
сжиженного природного газа, 
Кулойская ГТ-ТЭЦ.

Получается, что «завод по 
производству метанола» был 
внесён Правительством Ао в 
«перспективный план гази-
фикации до 2025 года» ещё в 
феврале, хотя публично за-
говорили о нем областные 
чиновники только после Пе-
тербургского экономического 
форума в июне. Чуть позже, 
после появления негативного 
восприятия этой новости мно-
гими неравнодушными граж-
данами, первое лицо региона 
заявило, что «ставит точку в 
этом вопросе», и даже ника-
кого проекта метанолового 
завода не существует, как и 
сроков его реализации...

Некрасиво как-то получает-
ся, когда вслух произносится 
одно, а кулуарно делается иное. 
Это касается и федерального 
позыва к вседоступной газифи-
кации, и региональных планов 
по размещению в Поморье не-
однозначных промышленных 
объектов...

СР ПРЕДЛАГАЕТ ПОДДЕРЖАТЬ ПОЧЕТНЫХ ДОНОРОВ
В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

В областное Собрание депутатов внесен законопроект по коррек-
тировке областного закона «О мерах социальной поддержки ветера-
нов, граждан, пострадавших от политических репрессий, и иных кате-
горий граждан», разработанный членами фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». В наш адрес поступали обращения от северян-доноров 
– эту инициативу мы с областными коллегами готовили давно и непо-
средственно перед внесением обсудили на заседании фракции.

Законопроектом предлагается восстановить в правах на льготу 
лиц, награжденных знаком «Почетный донор России», предусмотрев 
для них с 1 января 2022 года компенсацию расходов на оплату жилых 
помещений, коммунальных услуг и платы за обращение с твердыми 
коммунальными отходами в размере 50 процентов.

По словам руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Облсобрании Александра Носарева, при разработке документа 
авторы исходили из позиции Конституционного Суда Российской 
Федерации, который неоднократно в своих решениях указывал о 
недопустимости произвольного отказа государства от выполне-
ния своих публично-правовых обязательств. Надемся, что депута-
ты из других фракций изучат предложение СР и поддержат его на 
сентябрьской сессии!

СПРАВЕДЛИВЫЕ ИНИЦИАТИВЫ

Академик Флинт прервал 
свою арктическую экспедицию 
из-за коронавируса и провёл в 
4-й горбольнице Архангельска 
несколько дней. Повергнутый 
в шок, ученый дал разгромное 
для регионального Минздрава 
интервью «Аргументам неде-
ли».

Михаил Владимирович воз-
мутился, как в Архангельске 
– форпосте России в Арктике, 
важнейшем морском порту, 
стратегическом для страны 
арктическом городе с 350-ты-
сячным населением может на-

ходиться такая «чёрная дыра». 
То, что в одной палате в 4-й 
больнице на соседних кроватях 
лежат синюшные, задыхающи-
еся от кашля больные и те, у 
кого пока только тесты показа-
ли положительный результат, 
недопустимо. 

– На мой взгляд, это даже не 
непрофессионализм – это пре-
небрежение! – заявил акаде-
мик. – Я по второму образова-
нию врач-эпидемиолог и могу 
адекватно оценить ситуацию, но 
когда я предложил заглянувше-
му на минуту врачу хотя бы пе-

реместить больных в пределах 
одной двухсекционной палаты 
(в одну часть явно больных, во 
вторую – бессимптомных), на-
чальство сбежало – просто ис-
чезло и всё. А угрюмые сёстры 
на мою просьбу позвать врача 
никак не реагировали.

Михаил Флинт подтвердил, 
что в ковидном корпусе 4-й боль-
ницы для больных нет ничего. Не 
дают ни полотенца, ни мыло, ни 
туалетную бумагу. Дезинфек-
ции при обслуживании больных 
не было практически никакой. 
Палаты не проветриваются, как 
положено, воздух спёртый, жара 
дикая, что особенно тяжёло для 
больных. Как заявил академик, 
во всем Архангельске пример-
но десять приборов КТ, а в трёх 
ковидных больницах, где раз-
мещены участники прерванной 
экспедиции, – ни одного. Необ-
ходимого набора современных 
лекарств для поддержания боль-
ных коронавирусом нет. Вся на-
дежда здесь на «Арбидол», давно 
признанный бесполезным в этой 
ситуации.

АРХАНГЕЛЬСКАЯ МЕДИЦИНА – «ЧЕРНАЯ ДЫРА»?!
ПРЕДСТАВИТЕЛИ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ НЕОДНОКРАТНО ЖЕСТКО КРИТИКОВАЛИ РАБОТУ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ АРХАНГЕЛЬСКОЙ 
ОБЛАСТИ. ДЕПУТАТ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ПОЛГОДА НАЗАД ПО ЖАЛОБАМ ГОРОЖАН БУКВАЛЬНО ЗАСТАВИЛ ОТРЕМОНТИРОВАТЬ 
ПОКРЫТЫЕ ПЛЕСЕНЬЮ ПАЛАТЫ В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ГОРОДСКОЙ БОЛЬНИЦЕ №4. НА ДНЯХ УЖАСАЮЩЕЕ СОСТОЯНИЕ МЕДУЧЕРЕЖДЕНИЯ ПОДТВЕР-
ДИЛ МИХАИЛ ФЛИНТ – ИЗВЕСТНЫЙ РОССИЙСКИЙ БИООКЕАНОЛОГ, ДОКТОР БИОЛОГИЧЕСКИХ НАУК, АКАДЕМИК РАН. 72-ЛЕТНИЙ ФЛИНТ СЛУ-
ЧАЙНО ПОПАЛ НА КОЙКУ 4-Й ГОРБОЛЬНИЦЫ И ПРИЗВАЛ И.О. МИНИСТРА ГЕРШТАНСКОГО САМОГО ПРОВЕСТИ ЗДЕСЬ ХОТЯ БЫ СУТКИ! 

Комментирует вице-спикер 
Архгордумы Олег ЧЕРНЕНКО:

– Ситуация в сфере здравоох-
ранения региона остается пато-
вой. Под «раздачу» вновь попала 
4-я горбольница Архангельска, 
которая в период пиков пандемии 
и ранее не могла обеспечить не-
обходимых условий для лечения 
больных, тем самым подвергала 
их жизнь опасности.

Напомню, что в феврале по-
сле огромного количества жалоб 
пациентов, заключенных в сте-
нах данного лечебного учрежде-
ния и замерзавших в палатах с 
плесенью, мне удалось справед-
ливой критикой привлечь внима-
ние общественности, федераль-
ных СМИ, надзорных органов и 
Минздрава Архангельской обла-
сти к этой больнице. Тогда и.о. 
министра Герштанский офици-
ально пообещал исправить ситу-
ацию и сделать необходимый ре-
монт в 4-й горбольнице, выделив 
на нужды лечебного учреждения 
дополнительное финансирова-
ние в размере 70 млн рублей, 20 
из которых было обещано напра-
вить на капитальное обновление 
стационара.

Остается вопрос: где деньги, 
про выделение которых Мин-
здрав заявил во всех СМИ? То 
ли до сих пор не выделены, то 
ли благополучно «осели» в чьих-
то карманах, то ли неэффектив-
но потрачены? И горожане, и 
мы требуем разъяснений! 

«ОХОТНИЧЬИХ УТЕХ» НЕ БУДЕТ!
Жители Виноградовского района поблагодарили депутата Госдумы 

Ирину Чиркову за помощь в разрешении конфликтной ситуации. Ещё 
весной местные пожаловались народному избраннику на незаконные 
рубки леса ради устройства частного охотничьего хозяйства (ЧОХ) в не-
посредственной близости к деревням. Все понимали, что заказчиком 
организации «охоты для богатых» выступает аффилированное извест-
ным в регионе лицам ООО «Медведь». Ирина Чиркова вмешалась в про-
блемную ситуацию и защитила права и интересы местного населения.

В благодарности депутату говорится: «Спокойная и размеренная 
жизнь простых жителей правобережья в Виноградовском районе круто 
изменилась с приходом сюда ЧОХ, у которого было намерение провести 
перевод земель из категории общедоступных охотничьих угодий в част-
ные, то есть закрытые. Обращались мы к Губернатору Архангельской 
области, представителю Президента РФ, Областному Собранию депу-
татов, к партиям. Но только в лице Вас, Ирина Александровна, нашли 
понимание нашей проблемы. Перевод земель в ограниченный доступ 
приостановлен. Спасибо за вмешательство в нашу историю, за действи-
тельную поддержку в решении вопроса. Несмотря на то, что участки зе-
мель весной по-прежнему подготавливались к осенней охоте, надеемся, 
что вопрос с расширением границ ЧОХа закрыт совсем».

Данную информацию позже вынуждено было подтвердить руковод-
ство «Медведя».

Комментирует депутат ГД Ирина ЧИРКОВА:
– Хорошо, что сработали мои запросы в 

региональные прокуратуру и Минприроды – и 
ущемления прав местных жителей ради «бар-
ских забав» не произойдёт. Недавно по ана-
логичному вопросу ко мне обратились жители 
Ненецкого округа – тоже будем подключаться. 
Закон един для всех, а мнение местного, ко-
ренного населения в принятии любых реше-
ний должно быть определяющим.
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти и НАО, которые отметили свои дни рождения в июле.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

У Дома молодежи в Архан-
гельске похвальная миссия 
– вытащить подростков с под-
воротен и торговых центров 
и дать им возможность для 
саморазвития. Вот уже пятый 
год бывший «Дом моряков», 
известный в прошлом как дис-
котека, казино и кинотеатр, пе-
реживает преображение и ста-
новится центром притяжения 
для молодых и активных. 

Надо признать, что в статусе 
ГАУ это учреждение «обласка-
но» руководством области: 
средства сюда вкладываются 
существенные (к примеру, на 
ремонт фасада – 100 млн ру-
блей). Цель понятна: областно-
му центру необходима хотя бы 
одна ресурсная площадка, где 
не стыдно проводить межреги-
ональные и общероссийские 
мероприятия. С другой стороны 
нужно отдать должное дирек-
ции учреждения, которая уме-
ло создаёт здесь креативные 
пространства. Проекты реали-
зуются и за счёт привлечённых 
средств, и за счёт участия в фе-
деральных программах и гран-
тах. Так, к примеру, благодаря 

С днём рождения! 

24 июля – депутат городско-
го Совета депутатов МО «Севе-
родвинск» Светлана Морозова

25 июля – депутат Совета де-
путатов МО «Сурское» Екатери-
на Никифорова

25 июля – главный бух-
галтер и член совета РО НАО 
Ольга Кулак

26 июля – юбилей у депутата 
Собрания депутатов МО «Онеж-
ский муниципальный район» 
Александра Родионова

27 июля – юбилей у пред-
седателя КРК РО СПП СР – ЗА 
ПРАВДУ Светланы Юркиной

28 июля – депутат Собрания 
депутатов МО «Холмогорский 
муниципальный район», пред-
седатель Совета МО в Холмо-
горском районе,  член Совета 
РО СПП СР – ЗА ПРАВДУ Татья-
на Барабаш

29 июля – член Северо-
двинской ТИК №2 Наталья 
Савельева

2 июля – депутат Архангель-
ской городской Думы, член Со-
вета РО СПП СР – ЗА ПРАВДУ 
Светлана Алефиренко

8 июля – депутат Совета де-
путатов МО «Сольвычегодское» 
Андрей Быков

9 июля – председатель Сове-
та МО партии в Каргопольском 
районе Светлана Пономарева

10 июля – депутат Совета де-
путатов МО «Онежское» Алек-
сандр Коряпин

20 июля – депутат Собрания 
депутатов МО «Красноборский 
муниципальный район» Дми-
трий Панов

23 июля – депутат Совета 
депутатов МО «Карпогорское» 
Сергей Игнашёв

23 июля – депутат Совета де-
путатов МО «Нюхченское» Ве-
роника Павлова

23 июля – член партии, архи-
тектор, пенсионер Александр 
Гоголев

созданию на базе Дома област-
ной федерации скейт-бординга 
при поддержке Всероссийской 
федерации в отремонтирован-
ном цокольном помещении ско-
ро появится большой крытый 
скейт-парк. Это здорово.

Вообще сюда, как гово-
рят сотрудники, можно прий-
ти каждому и в любое время 
– встретиться с друзьями или 
поработать. Паспорт не спро-
сят. Разнообразие интересов 
учитывается по максимуму: от 
коворкинга, профориентации 
и компьютерного класса для 
пенсионеров до залов для 
проведения семинаров и «на-
ставническая» помощь в реа-
лизации самых смелых пред-
принимательских идей. После 

летнего ремонта скоро от-
кроются хостел на 80 коек и 
конференц-зал, в разработке 
– галерея для современного 
искусства. В общем, каждый 
здесь может попробовать от-
крыть своё окно или дверь 
возможностей. Инсталляция 
из старых фасадов с нарисо-
ванными на них мальчишкой 
и девчонкой, мечтающими о 
грандиозном жизненном пути, 
– символ Дома молодежи.

Депутатов Ирину Чиркову 
и  Олега Черненко, пришедших 
сюда познакомиться с деятель-
ностью учреждения, впечатлил 
и сам Дом, и подход к его разви-
тию «хозяина» Дома – директора 
Алексея Чилибанова. Прогрес-
сивный, предпринимательский 
и одновременно творческий. Те-
перь понимаю, почему соседние 
субъекты по-хорошему завиду-
ют нашему центру притяжения 
молодёжных инициатив.

Однако для того, чтобы 
юные северяне имели воз-
можности для саморазвития 
не только в Архангельске, 
нужно выходить из зоны «об-
ласканного» комфорта и обя-
зательно создавать подобные 
филиал-центры и открытые 
пространства в малых горо-
дах Поморья, пусть и в более 
скромных масштабах. Тогда 
это будет по-настоящему го-
сударственный подход к мо-
лодёжной политике.

В ЭПИЦЕНТРЕ
МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ

сторанах рядом с «белыми 
людьми», то есть вакцини-
рованными. Уже сейчас 11% 
россиян получили отказ в 
приеме на работу из-за от-
сутствия у них прививки от 
коронавируса. Это в стране, 
где только официально без-
работными зарегистрирова-
но почти 5 млн человек! Что 
характерно, дискриминация 
бьет, прежде всего, по низ-
шим слоям: чаще всего отка-
зы получали работники с зар-
платами до 50 тыс. руб.

Происходит подрыв и без 
того хрупкой социальной 
стабильности, в обществе 
нагнетается взаимная оз-
лобленность и в целом окон-
чательно обнуляется неглас-
ный договор между властью 
и народом по формуле «ло-
яльность в обмен на стабиль-
ность и невмешательство в 
частную жизнь».

Почти военизированная 
операция по «принуждению 
к здоровью» шатает скрепы 
так, как не снилось никако-

му Навальному, настраивая 
против себя не городской 
«креативный класс» (либера-
лы как раз оказались среди 
застрельщиков и попутчиков 
этой кампании), а глубинный 
народ, который не любит, 
когда в него без объяснений 
тыкают иглой непонятно с 
чем.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
выступает категорически 
против вакцинного беспре-
дела и готова защищать лю-
дей, ставших его жертвами. 
Партийные Центры защиты 
прав граждан были годами 
испытаны в боях с чиновни-
ками и бюрократами раз-
ных регионов и по разным 
направлениям. Сейчас они 
открыты для всех, чьи права 
были нарушены беззакони-
ем, прикрывающимся «до-
бровольной» вакцинацией. 
Заполнив небольшую форму 
на сайте https://spravedlivo.
center, Вы получите бесплат-
ную консультацию наших 
специалистов и вместе мы 
составим эффективный план 
действий.

ВАКЦИНАЦИИ – ДА,
ПРИНУЖДЕНИЮ – НЕТ!

(Продолжение. 
Начало на стр.1)

Информируем о расценках на публикацию в газете «Справедливость и власть» 
агитационных материалов на выборах депутатов Государственной Думы ФС РФ 

VIII созыва: одна полоса – 80 000 рублей.

Информируем о расценках на публикацию в газете «Справедливость и власть» агитаци-
онных материалов на дополнительных выборах депутатов Архангельского областного 
Собрания депутатов по одномандатным округам №3, №13: одна полоса – 80 000 рублей.

С июля в Северодвинске ра-
ботает приемная депутата Госу-
дарственной Думы Российской 
Федерации Ирины Алексан-
дровны Чирковой. Прием ведет 
известный в городе корабелов 

юрист Александр 
Насонов.

Александр Вла-
димирович являет-
ся членом партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ», помощ-
ником депутата 
Ирины Чирковой 
по работе в Архан-
гельской области 
на общественных 
началах. 

Как професси-
ональный юрист 

Александр Насонов более 
двадцати лет защищает права 
граждан в правоохранительных 
и судебных органах. В период 
своей деятельности работал 
юрисконсультом профсоюзной 

организации АО «ПО «Севмаш», 
мировым судьей, адвокатом, 
военным юристом. В настоя-
щее время Александр Влади-
мирович является самозанятым 
гражданином – частнопрак-
тикующим юристом. С учетом 
приобретенного опыта специ-
ализируется на жилищных, се-
мейных, пенсионных и админи-
стративных делах.

Руководство Совета реги-
онального отделения СР же-
лает Александру Насонову 
успешной работы по защите 
законных прав граждан Архан-
гельской области, а жителям 
Северодвинска – активной 
жизненной позиции по защи-
те своих прав совместно со 
специалистами нашей Обще-
ственной приемной.

Общественные приемные депутата Госдумы
Чирковой Ирины Александровны работают:

в г. Архангельске: Пр. Троицкий, 49, каб. 120,
тел. 65-14-86, 8-911-876-1652,

часы приёма граждан – по будням с 10 до 13 часов 
(по предварительной записи)

в г. Северодвинске: ул. Плюснина, 11, каб. 7,
тел. 8-981-561-2070,

часы приёма граждан – по вторникам с 15 до 18 часов, 
по четвергам с 10 до 13 часов

в г. Нарьян-Маре: ул. Рыбников, 59, каб. 13
Часы приёма: по вторникам с 15.00 до 18.00,

по четвергам с 9.00 до 12.00.

ОТКРЫЛАСЬ НАША ПРИЕМНАЯ В СЕВЕРОДВИНСКЕ

Ирина Чиркова, Алексей Чилибанов и Олег Черненко


